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Ata n°027/2022. Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às nove horas 1 

e nove minutos, foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal de Políticas para 2 

Mulheres (CMPM), online, via plataforma Google Meet. Conselheiras (os) presentes: Rubia 3 

Olijnyk Zarpelon Selbmann, Denis Cezar Musial, Aldenir Selbmann, Fernanda Sabei de 4 

Souza Santos, Cleidenete Pereira Winkler. Representando a ANAPCI a coordenadora 5 

Vilma de Fátima Oliveira. Registra-se também a presença da servidora da Casa dos 6 

Conselhos Valéria Ruppel Jatzek. A presidente Rubia Olijnyk Zarpelon Selbmann inicia a 7 

reunião dando boas-vindas e agradecendo a presença de todos e todas; realiza a leitura da 8 

pauta, sendo a mesma aprovada com a inclusão de novo assunto: a Nota Paraná da 9 

ANAPCI; e coloca a ata n°025/2021 para aprovação, sendo aprovada sem alterações. Em 10 

continuidade, Rubia fala sobre as ações do mês de março, onde é comemorado o dia 11 

internacional da mulher; e diz que seria interessante o CMPM fazer alguma ação; sugere 12 

dar sequência no projeto Aqui Elas têm Voz, que é voltado para as funcionárias e mães das 13 

escolas, para discutir sobre a violência doméstica ou prestigiar um grupo de mulheres de 14 

Irati; também faz a sugestão que seja feito um grupo somente com os conselheiros para 15 

decidir essas questões, mais prontamente. Denis faz a sugestão de utilizar o Espaço 16 

Cidadão da Rádio Najuá, o que já foi utilizado no ano passado em parceria com outras 17 

instituições, para as mulheres falarem sobre algum tema na semana do dia da mulher. 18 

Cleidenete fala que é preciso conversar com as escolas para que atinjam mais pessoas no 19 

projeto mencionado por Rubia. Aldenir comenta que algum tempo atrás foi realizado um 20 

projeto junto ao Conselho da Comunidade, voltado para as mulheres e familiares dos 21 

privados de liberdade, como se fosse um dia da beleza, e seria interessante fazer algo do 22 

gênero para essas pessoas; Rubia complementa que conseguiram parcerias para 23 

arrecadar produtos de higiene, e entregaram brindes também. Fernanda comenta que seria 24 

interessante iniciar esse projeto com poucas pessoas e ir ampliando o alcance com o passar 25 

do ano, seguindo um calendário, onde o Conselho pode pensar ações para além do mês 26 

de março. Rubia propõe realizar duas ações, e a primeira é o projeto “Aqui elas têm Voz”, 27 

com as escolas, sendo as responsáveis e profissionais que vão participar; e a outra ação 28 

seria para março, uma homenagem a um grupo de mulheres, um exemplo sendo as 29 

mulheres que fazem parte da Associação dos coletores de lixo reciclado. Denis comenta 30 

que os CRAS sempre fazem ações presenciais, como a promoção do autocuidado; inclui 31 

que pode verificar isso e alinhar ao Conselho, otimizando a ação; fala que os CRAS fazem 32 

um trabalho com as mulheres da cooperativa, e elas receberão uma doação de um deposito 33 

judicial, para receber ferro velho, o que pode ajudar muito na questão da renda. Rubia 34 

questiona se os presentes concordam em ela contatar a secretária de educação para 35 

realizar o projeto mencionado por ela, e todos concordam; também solicita que os 36 
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conselheiros tragam ideias e sugestões de ações para o ano de 2022. Após discussão, os 37 

conselheiros presentes decidem por realizar uma ação voltada para as mulheres catadoras 38 

de reciclado, onde Rubia ficou responsável, e também utilizar da rádio, no programa Espaço 39 

Cidadão, para discutir alguns assuntos voltados à mulher, sendo que o Denis ficou 40 

responsável por essa ação. Em sequência, Rubia comenta que o município quer 41 

descentralizar o espaço da Saúde da Mulher, sendo um retrocesso nas conquistas; inclui 42 

que irá encaminhar um ofício para a Secretaria de Saúde sobre o assunto, questionando o 43 

porquê dessa ação. Denis faz a sugestão de conversar com a Sueli, conselheira do CMPM, 44 

para verificar essa situação. Em continuidade, Rubia questiona os conselheiros sobre as 45 

reuniões serem no formato online ou presencial; todos concordam que as reuniões sejam 46 

online, mas podem discutir essa questão dentro das reuniões. Em seguida, Rubia passa a 47 

palavra para Vilma; a mesma fala que o Nota Paraná exigiu, esse ano, que a ANAPCI 48 

fizesse parte do Conselho, enquanto conselheiras e também recebessem uma certificação, 49 

porque a maioria dos usuários na instituição são mulheres; fala que esse procedimento 50 

precisa ser feito no prazo de até seis meses, senão o CNPJ é cancelado e não podem mais 51 

doar as notas; inclui que as doações estão sendo feitas, porém não podem recolher o valor 52 

disponível. Denis comenta que é preciso construir esse documento e que a certificação é 53 

anual. Rubia questiona quais são os requisitos, e Denis responde que, por exemplo, no 54 

CMDCA é preciso encaminhar a documentação da instituição, os projetos que são 55 

desenvolvidos e realizar um relatório para o Conselho sobre as ações do ano, e podem 56 

usar isso como base para o CMPM; inclui que como solicitaram para a ANAPCI, outras 57 

instituições podem precisar também. Vilma comenta que sobre a participação da instituição 58 

no Conselho, ela e a psicóloga Pamela se candidatam para a cadeira. Rubia questiona 59 

Vilma se tem data para protocolar a certificação, e Vilma responde que data não tem, porém 60 

enquanto não protocolarem, não podem retirar o valor. Rubia solicita que Valéria encaminhe 61 

o documento da certificação no grupo dos conselheiros para análise e certificar a ANAPCI, 62 

sendo um prazo de quinze dias do processo. Em sequência, Rubia abre a palavra para 63 

assuntos gerais. Valéria comenta que a conselheira Milene pediu desligamento do 64 

Conselho, enquanto representante do Coletivo Mulheres que Lutam. Sem mais assuntos a 65 

tratar, a presidente Rubia Olijnyk Zarpelon Selbmann encerra a reunião agradecendo a 66 

participação de todos. Eu, Valéria Ruppel Jatzek, lavrei a presente ata com o término às 67 

dez horas e seis minutos, e assinei junto com a presidente. 68 


